

Seventeenth plenary meeting of the 41st session of the General Conference

Wednesday 24 November 2021 at 4.05 p.m.

President: Mr Irazabal Mourão (Brazil)

Report of the Joint Meeting of Commissions (41 C/76)

1. The President :

6.2 As the President just said, we have now come to an end of this 41st session of the General Conference of UNESCO. I believe this session has shown how much confidence is placed today in our mandate, but also the expectations it gives rise to. It has been, I think, a very successful General Conference, highly ambitious, with a many-sided mandate, as was the case when our Organization was created 75 years ago, and its mandate remains just as urgent and relevant today. The confidence placed in us, and these expectations were reflected in the historic presence of nearly 38 Heads of State and Government and around 100 ministers throughout this General Conference. I would like to thank you, dear members of the General Conference, for this exemplary participation, which is a source of pride and gives us strength for the future. Strength, but also a sense of obligation. Between 1946 to 2021, the world has changed, and now UNESCO is changing with it. We should take pride in the fact that this General Conference has proved that UNESCO's mandate is able to adapt and address emerging key issues that are crucial to peace.

(The Director-General continues in French)

6.3 Excellences, Mesdames et Messieurs, cette tradition de l'UNESCO d'être à l'avant-garde de la communauté internationale, nous avons continué de l'honorer ensemble avec notre Recommandation sur l'éthique de l'intelligence artificielle dont l'adoption a couronné un travail de presque quatre années mené en étroite concertation avec vous tous. Avec encore notre Recommandation sur la science ouverte qui permettra de mieux partager les fruits de la recherche entre les continents, entre les disciplines, entre les générations. Avec notre publication aussi sur les futurs de l'éducation, sujet qui était au cœur de toutes vos interventions. Avec aussi l'adoption de cette Stratégie de moyen terme qui nous donne une feuille de route claire qui confirme l'ancrage de nos priorités pour l'Afrique et pour l'égalité des genres. Et nous avons aussi, et vous l'avez adopté à l'instant, un budget qui est sorti du gel qui l'avait paralysé pendant de nombreuses années. Nous en sommes sortis grâce à vos contributions obligatoires actualisées, mais aussi grâce aux contributions volontaires pour lesquelles vous vous êtes aussi mobilisés et qui permettent notamment de mettre en œuvre nos actions à la bonne échelle sur le terrain.

6.4 Je voudrais remercier ici les présidents et les présidentes des commissions et des comités qui sont peut-être maintenant libres, mais qui nous ont permis d'aboutir à tous ces consensus. Et je voudrais vous remercier à tous de votre participation. Je veux remercier aussi tous ceux qui ont travaillé à l'organisation de cette quinzaine foisonnante. Non seulement vous-même, mais aussi les équipes du Secrétariat et de la Conférence générale. Tous ceux, g7Tw -20.533 -1 7 (eux)-ou6

reconnaissance va également à la France, en sa qualité de pays hôte, pour les efforts déployés afin que la Conférence générale se réunisse en présentiel.

9.3 Malgré les défis d'organiser un événement d'une telle envergure dans le contexte de la pandémie du COVID-19, 185 États membres et sept Membres associés ont été représentés. Cette représentation reste toujours significative au regard du nombre d'États membres présents lors des sessions précédentes.

9.4 Il est vrai que la pandémie nous a montré comment profiter des technologies de l'information et de la communication pour créer de nouvelles formes d'interactions sociales. Cependant, aucune réunion virtuelle ne peut remplacer les discussions face à face et recréer la richesse derrière l'intense expérience interculturelle de la Conférence générale. Sous le leadership de la Directrice générale, nous avons reçu 26 chefs d'État pour célébrer le 75^e anniversaire de notre Organisation. J'y vois un signe fort de la reconnaissance par les États membres de l'importance de l'UNESCO à travers le monde.

9.5 Cela témoigne également de la légitimité des décisions prises au cours de ces 15 derniers jours. Lors de cette Conférence générale, j'ai souligné à plusieurs reprises la vocation universelle et inclusive de l'UNESCO et de son mandat. Les accords obtenus sur un certain nombre de questions décisives montrent qu'en dépit des tensions et des divergences entre la communauté internationale, nous pouvons parvenir à une compréhension mutuelle globale. Ce n'a pas toujours été une tâche facile et nous le savons. Je tiens à féliciter les présidents de Groupe électoral pour leur

